



Cuba y Brasil: una amistad donde la firmeza y las emociones lo dicen todo (+Audio)



El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recibió en la tarde de este jueves a la Presidenta del Partido de los Trabajadores de Brasil (PT), Gleisi Hoffmann, quien seguidamente firmó junto al miembro del Buró Político del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda, el Acuerdo de Intercambio y Cooperación entre el PCC y el PT.

Alina Perera Robbio, 28 de Marzo de 2024

“Bienvenida, ¿cómo le ha ido?”, fue ese el cálido saludo que en la tarde de este jueves ofreció el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a la Presidenta del Partido de los Trabajadores de Brasil (PT), Gleisi Hoffmann, quien realiza una visita oficial a la mayor de las Antillas.

Desde el Palacio de la Revolución, y en compañía del miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Roberto Morales Ojeda, el Jefe de Estado recibió a la amiga del gigante sudamericano, quien llegó al recinto acompañada del diputado federal por el Partido de los Trabajadores, Lindbergh Farias.

Entre las primeras palabras de Díaz-Canel hacia la delegación brasileña, estuvo dar “un abrazo para Lula de nuestra parte”. Sobre su homólogo, el Primer Secretario del Comité Central del Partido expresó que, desde que Luis Ignacio Lula da Silva llegó a la presidencia, se han “intensificado todo un grupo de acciones de apoyo a Cuba”.



Foto: Estudios Revolución

Todas las semanas -enunció el dignatario- son recibidos en el país caribeño una o dos delegaciones de empresarios, o representantes de ministerios: "hay una comunicación muy fluida -dijo el Presidente Díaz-Canel-, y hay varios proyectos que están avanzando, que yo creo que van a ser de beneficio mucho, que nos ayudan mucho a nosotros, en medio de una situación complejísima que estamos atravesando ahora por el bloqueo recrudecido que se siente fuertemente, y sobre todo por la inclusión de Cuba en la lista de países que supuestamente apoyan el terrorismo, que es algo que corta todo de golpe".

A Gleisi Hoffmann -Presidenta del Partido líder de la izquierda brasileña, y uno de los más importantes de la izquierda regional- el Jefe de Estado le patentizó la "voluntad de seguir fortaleciendo las relaciones con el PT, las relaciones interpartidistas". E hizo una valoración sobre la firma del Acuerdo de Intercambio y Cooperación entre el Partido Comunista de cuba y el Partido de los Trabajadores de Brasil, que seguidamente tendría lugar: "Creo, afirmó, que ese es un paso adelante que nos ayuda".



Foto: Estudios Revolución

A propósito de lo anterior, el Presidente Díaz-Canel Bermúdez sugirió a los hermanos de lucha: "Podríamos buscar que haya más intercambio, todos los años, de delegaciones; que podamos hacer en algún momento eventos teóricos, de reflexiones sobre el tema del Partido, sobre las condiciones en que trabajan cada uno de nuestros Partidos, y sobre las alianzas ante todos los problemas internacionales y globales que tenemos que enfrentar de conjunto".

El mandatario hizo explícita la "máxima disposición y voluntad" para ofrecer apoyo al PT en todo lo que necesiten.

Por su parte la Presidenta del PT -en esta, la primera actividad en su agenda de visita oficial- expresó gratitud por la invitación que el Partido Comunista de Cuba extendió a ellos. E igualmente quiso dar

gracias por "el apoyo que siempre nos dieron"; por el apoyo de Cuba, de su Partido y Gobierno, siempre tan importante en el ámbito internacional, al Presidente Lula.

Firma de un Acuerdo, y sentidas palabras desde la amistad

El segundo momento en la agenda de Gleisi Hoffmann tuvo lugar en la sede del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, donde firmó, junto al miembro del Buró Político del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda, el Acuerdo de Intercambio y Cooperación entre el PCC y el PT.

Al igual que el intercambio con el dignatario cubano, la ceremonia de firma contó con la presencia de Emilio Lozada García, Jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido Comunista; así como con el diputado federal por el PT, Lindbergh Farias. En la ceremonia, además, se encontraban presentes otros funcionarios del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del PCC.



Foto: Estudios Revolución

Una vez concluida la ceremonia, Gleisi Hoffmann compartió impresiones con el equipo de prensa de la Presidencia de la República de Cuba. Ella declaró que resulta muy importante haber llegado a la mayor de las Antillas por invitación del Partido Comunista de Cuba, y haber firmado el Acuerdo de Intercambio y de Cooperación entre ambas organizaciones políticas.

De igual manera valoró de muy importante el encuentro con el Presidente Díaz-Canel, por ser, entre otras cosas, la oportunidad para "expresar la solidaridad del PT con el pueblo cubano en la situación que está pasando por las medidas del gobierno de los Estados Unidos": "Nuestros partidos están juntos en la lucha", recalcó.

Hoffmann habló de "ver cómo podemos nosotros ayudar a enfrentar ese bloqueo, con las cuestiones que el pueblo cubano precisa". Nosotros queremos ayudar más, enfatizó.



Foto: Estudios Revolución

"No es primera vez que usted está en Cuba. En lo personal, ¿qué le inspira?, ¿qué siente cuando llega al país caribeño?", quisieron saber los reporteros. Y la respuesta no se hizo esperar: "La lucha del pueblo cubano siempre fue una referencia para nosotros que militamos en un partido de izquierda como es el PT".

Sobre los cubanos, la amiga brasileña declaró que "los tenemos como una referencia muy importante de resistencia del pueblo".

En algún momento del diálogo la Presidenta del Partido de los Trabajadores de Brasil reparó en que a sus espaldas había una imagen de José Martí. Entonces habló de sentir orgullo por eso; mencionó el nombre de Fidel; y compartió una frase breve y sin embargo tan honda cuando se trata de amistades verdaderas: "Todo es muy emocionante".

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución